

Cómo citar este documento

Consejo Internacional de Enfermeras. Declaración de posición del CIE sobre la Atención de Enfermería a las Personas Mayores. Biblioteca Lascasas, 2006; 2(3). Disponible en <http://www.index-f.com/lascasas/documentos/lc0160.php>

Declaración de posición del CIE:

SOBRE LA ATENCIÓN DE ENFERMERÍA A LAS PERSONAS MAYORES

Las enfermeras, en colaboración con las familias y con otros profesionales de salud, tienen una función clave que desempeñar en los cuidados a las personas mayores.

La meta de los cuidados de enfermería en el trabajo con personas mayores es conseguir una salud, bienestar y calidad de vida óptimos, según decidan quienes reciben los cuidados o que sean compatibles con los valores y deseos de las personas. La consecución de esta meta requiere un número suficiente de personas cualificadas. El CIE y las asociaciones nacionales de enfermeras (ANE) tienen la responsabilidad de defender y ejercer la necesaria influencia para ello, y de abordar el envejecimiento de la propia población activa de enfermeras si hay que garantizar la calidad de los servicios a las personas mayores en el futuro.

Los servicios de enfermería son el mayor de los componentes para dispensar los cuidados a las personas mayores frágiles, enfermas y moribundas, y que al mismo tiempo contribuyen al mantenimiento de la salud y la prevención de la enfermedad. El fomento de la autoasistencia y el derecho de las personas mayores a participar en las decisiones sobre el estilo de vida y tratamiento son aspectos importantes de la función de las enfermeras.

Las enfermeras, como dispensadores importantes de cuidados de salud, tienen la responsabilidad de mantener su nivel de competencia, planificar y prestar cuidados de calidad, delegar tareas con seguridad y evaluar los servicios dispensados

El CIE y las ANE deben dedicarse a establecer los programas de política para el cuidado de las personas mayores, y actuar como defensores y moderadores en la adopción de decisiones. Esto incluye la elaboración de los programas pertinentes de formación de enfermería y la asignación de los recursos requeridos en los sectores de salud y social. Las enfermeras y las organizaciones de enfermeras pueden influir en los debates sobre el envejecimiento general, los factores determinantes de la salud y las repercusiones del entorno social.

Antecedentes:

La población mundial de más de 65 años aumenta cada mes en 750.000 personas. En el año 2025 habrá más de 800 millones de personas mayores en el mundo. Dos terceras partes de ellas se encontrarán en los países en desarrollo y una mayoría serán mujeres.¹

El aumento de la esperanza de vida en el mundo lleva consigo un mayor número de

personas mayores que necesitan una amplia gama de servicios de salud, incluida la promoción de la salud, la prevención de la enfermedad, la rehabilitación, los cuidados de enfermedades graves o crónicas y los cuidados paliativos.

El CIE, como fuente de información y conocimientos técnicos, apoya a sus miembros en el examen de las cuestiones actuales y sus implicaciones futuras.

Las ANE tienen acceso a los órganos de adopción de decisiones que determinan las políticas que afectan directamente a las condiciones de vida de las personas mayores. También tienen la posibilidad de establecer cooperaciones con asociaciones profesionales de la salud y organizaciones basadas en la comunidad que defienden o representan a las personas mayores.

[1] OMS. *Informe sobre la salud en el mundo, 1999*. La vida en el siglo XXI. Una visión general.

Adoptada en 1998

Sustituye a la posición anterior del CIE: “La atención de enfermería a los ancianos”, adoptada en 1983